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平成２８年度 

第３回一宮市特別職報酬等審議会

１ 日 時 

平成２８年１１月４日（金） 午前９時００分～午前１０時００分 

２ 会 場 

市役所本庁舎１１階 １１０３会議室 

３ 出席委員（９名） 

櫻井征夫 河村正夫 稲垣敏志 豊島半七 二俣勝美 

牛田幸夫 堀部恵美子 岡西美子 橋本博利 

４ 欠席委員（１名） 

五藤政尋

５ 事務局 

  熊沢企画部長 平林議会事務局長 武田企画部次長  

長谷川人事課長 滝野財政課長 伊藤人事課専任課長  

中村人事課長補佐 伊藤同課長補佐 岡本同主任 

６ 審議内容（概要） 

・ 人事課長あいさつ、欠席者について。 

・ 豊島会長あいさつ。 

・ 人事課長により答申書（案）の説明。 

・ 前回の質問についての回答（行財政改革について） 

・ 審議に入る。 

質疑応答の概要は、以下のとおり。 

豊島会長 

   それでは審議に入ります。答申の記載内容、表現等についてご意見はありま

すか。 

櫻井委員 

   前回の審議会を欠席しましたが、審議経緯について事前に事務局から説明を

受けております。内容を理解した上で、この内容で大筋では問題ないと思いま

す。あとは微妙な表現の問題ですね。 

橋本委員 

   「答申にあたっての考え方」の中で「引き上げを行うという意見もあった」

とありますが、前回の議事録の中にそういう内容はありましたか。 
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人事課長 

   稲垣委員から「本来は上げられればいい」という意見と、二俣委員から「下

げる程の状況にはない」という意見がありました。それらを踏まえて記載して

います。 

橋本委員 

   「市債負担額が減少傾向」という部分について、前回までの資料では一宮市

が負担すべき市債は減っており、市債全体は増えているとのことでした。一宮

市が負担すべき市債とわかるようにした方がよいと思います。また「財政状況

は楽観視できない」とはどういうことでしょうか。 

財政課長 

確かに市債全体については合併特例事業の影響もあって増えております。財

政状況については、当市は歳入、特に自主財源の面が脆弱であるために、この

ような表現になっています。 

豊島会長 

   「実質的な市債負担が」という言葉にすれば、より解りやすくていいと思い

ますがいかがですか。 

  ＜全委員賛同＞ 

豊島会長 

他に意見はありますか。 

稲垣委員 

   「引き上げを行うことが理想」とありますが、そこまで強い表現でなくても

いいと思います。「引き上げ」について答申内で２度触れていますが、引き上

げについて多く議論されたわけでないので１回でいいと思います。 

豊島会長 

   確かに「引き上げ」について強調したいわけではないので「こうした中」以

下の部分を削ってもいいかもしれません。 

堀部委員 

橋本委員、稲垣委員の意見に賛成です。修正を加えた方がいいと思います。 

 二俣委員 

私も修正を加えたほうがいいと思います。 

 岡西委員 

引き上げについての表現に違和感がありました。これまでの修正意見に賛成

です。 

河村委員 

確かに第２回の審議会で審議した「引き上げ」は、こんな強い意見ではなか

ったですね。 

豊島会長 

議員報酬を引き上げるというよりも、世間一般として賃金を引き上げること

が理想だというニュアンスだったと思います。それでは後段の「引き上げるこ
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とは理想だが」という部分を修正するということでよろしいでしょうか。 

  ＜全委員賛同＞ 

豊島会長 

他に修正すべき点はありますか。 

橋本委員 

前回の答申でも政務活動費について付帯意見があり、今回の答申案にも付帯

意見が盛り込まれています。政務活動費は審議対象外ですので、答申に盛り込

むのはどうかと思います。まるで、一宮市議会議員の政務活動費の執行が不適

切であるとの印象を与えますので、付帯意見はなくてもいいのではないでしょ

うか。 

岡西委員 

本来の審議対象ではないので、逆に付帯意見としてならば記載してもいいと

思います。 

豊島会長 

   確かに本論とは関係ないですが、第２回の審議会でも長い時間話題に上りま

した。皆さんの関心が高いことなので、付帯意見として記載してもよいと思い

ます。その上で「適切な執行」の前に「引き続き」という言葉を入れておけば

よいのではないでしょうか。一宮市議会議員の政務活動費の執行が不適切であ

るということではなく、より一層自覚を持ってほしいというお願いの意味です。 

櫻井委員 

   第２回の審議会の時は、他の自治体についての様々な報道がされていたので

話題に上ったのだと思います。今は報道も下火になってきてはいますが、注意

を促すという意味でも付帯意見として述べた方がいいと思います。 

牛田委員 

   私も載せておいた方がいいと思います。 

豊島会長 

   では付帯意見として記載するということでよろしいでしょうか。 

     ＜全委員賛同＞ 

   意見が出尽くしたようですね。それでは審議内容を踏まえて事務局で修正案

を検討してください。 

人事課長 

   ご審議いただきありがとうございました。これから１５分間休憩とさせてい

いただき、その間に修正案を作成させていただきます。 

豊島会長 

     それでは休憩に入ります。 

 （９：４０）約１５分休憩 

 （９：５５）再開 
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人事課長 

   （修正箇所の説明） 

豊島会長 

   ありがとうございました。この表現で問題ないかと思います。みなさん、こ

の答申案で次回提出しようと思いますが、よろしいでしょうか。 

   ＜全委員賛同＞ 

人事課長 

本日は熱心なご審議ありがとうございました。次回は豊島会長から市長に答

申書をお渡しいただきます。 

 （連絡事項） 

   第４回の審議会を 11 月 24 日木曜日午前９時に開催する予定です。場所は市

役所本庁舎６階特別会議室です。  

豊島会長 

   本日はスムーズな進行により予定より早く進みました。これで第３回の審議

会を終了いたします。 

（１０時００分終了） 


